

**人論
壇**

コロナ危機の影響再確認

18日に発表された経済成長に関する速報値によれば、2020年度の経済成長率はマイナス4・6%で、戦後最悪の数字となった。50年に一度の経済危機であると言われた2008年のリーマン・ショックのときでもマイナス3・6%であったので、今回の落ち込みの大きさが分かるというものだ。

もつとも昨年の4月の時点ではMF（国際通貨基金）は日本の20年の経済成長率をマイナス5・2%と予測している。当時想定したほどほほくはなかつたとしても、

伊藤 元重
学習院大教授（国際経済学）

1年前に予想されたコロナ危機の経済への影響の厳しさを再確認した結果となつた。そうした数字を並べなくても、周りを見回せば経済の厳しさを実感することが多い。東京や大阪など感染が広がっている地域では飲食店や百貨店は短時間営業を求められているし、新幹線などもガラガラの状況である。

全国的に感染が広がり、多くの地域で緊急事態やまん延防止が延長され、多くの業者の方が苦しむ。国民への10万円給付やワクチン予約で露呈した日本の行政能力の弱点もよく見えてきた。その結果が、足元での米国や中国の回復のスピードと日本のもたつきの差として現れている。医療分野の弱さがそのまま経済の差となつて出ている。

景気回復の差

でいる日本とは大違ひだ。米国ではワクチンが十分に普及していることだろう。ワクチンが普及して感染の急速な減少を実現している米国では、すでに景気回復が現実化している。市場はコロナによる景気の悪化ではなく、過剰な

的な状況を経験して、日本の医療体制に大きな欠陥があることがよく分かつた。医療体制だけでなく、株価を下げるなどを懸念している。

国民への10万円給付やワクチン予約で露呈した日本の行政能力の弱点もよく見えてきた。その結果が、足元での米国や中国の回復のスピードと日本のもたつきの差として現れている。医療分野の弱さがそのまま経済の差となつて出ている。

抜本的な医療制度改革を

いる。いまさら日本の弱点を嘆いても仕方ないかもしれないが、今回の経験を教訓として、医療制度、保険制度、そして行政能力の抜本的改革に電話が殺到して混乱するありさまだ。新型コロナウイルスという危機

告する専門家も多い。ワクチンの開発の仕組みを抜本的に強化する必要がある。

先日、ウェブで行われた医療制

度の国際会議に参加する機会があつたが、多くの専門家が人々の健康を守るためにイノベーションの重要性を強調していた。病氣にかかる人を治療することも重要な

が、ワクチンなどで予防すること、そして病氣が重篤にならないよう

な予防医療が重要であるという。

イノベーションのスピードを速め医療の質を上げていくためには、それに見合つた国民負担を引き上げていく必要がある。医療の負担と国民の健康について真剣に考えな見直しが必要となる。今回の新しい必要がある。私たちが望むもの型コロナウイルスよりももつとたは対価なしで空から降つてくるわけではない。